

Kapitel VI-076-3 Wirtschaft, die allen dient: Wirtschaftsförderung & Nachhaltigkeit

Antragsteller*in: Stefan Schmidt

Text

Nach Zeile 76 einfügen:

6.4 Sanften Tourismus fördern

Regensburg ist eine Tourismus-Hochburg. Jahr für Jahr verzeichnet die Stadt neue Besucher- und Übernachtungsrekorde - 2018 konnte Regensburg mit 1,1 Mio. Übernachtungen zum zweiten Mal in Folge die Millionen-Schwelle knacken.

Der boomende Tourismus ist ein wichtiger Wirtschaftsfaktor für die Stadt. Gleichzeitig hat Tourismus auch Einfluss etwa auf Klima-, Umwelt-, Verkehrs- oder Stadtentwicklungspolitik. Das wird auch in Regensburg immer deutlicher: Der stark wachsende Tourismus verändert das Stadtbild. Für Hotelneubauten werden Flächen verbraucht und wird in die intakte Umwelt eingegriffen. Der ohnehin knappe Wohnraum wird zunehmend in Ferienwohnungen verwandelt. Das Ergebnis sind Preissteigerungen und Gentrifizierung auf dem Wohnungsmarkt. Bäckereien und Metzgereien in der Innenstadt werden weniger, Eisdielen und Boutiquen werden immer mehr. Die wachsende Zahl an Tourist*innen führt zu mehr Verkehr, mehr Abgasen und mehr Hektik. Insbesondere aber kann sie auch zu Frust bei der einheimischen Bevölkerung führen.

Wir Grüne setzen uns deswegen für einen Tourismus ein, der im Einklang mit Menschen, Landschaft und Umwelt steht. Tourismus darf nicht allein als Wirtschaftsfaktor gesehen werden. Der Fokus muss auf der Förderung des sanften Tourismus liegen. Sanfter Tourismus vereint Nachhaltigkeit und wirtschaftlichen Erfolg. Es muss darum gehen, ökonomische, ökologische und soziale Aspekte zusammen zu denken. Denn nur so ist Tourismus auch zukunftsfähig. Für uns Grüne ist klar: Erfolgreich sanfter Tourismus lebt von ausgebauten, modernen und barrierefrei verfügbaren Mobilitätsangeboten. Der Fokus muss auf der nahtlosen Verknüpfung von Fernbahn und Fernbus, öffentlichem Nahverkehr und neuen Mobilitätsdienstleistungen liegen. Auch die Sharing-Economy im Verkehrsbereich muss in Regensburg stärker in den Fokus gerückt werden. Ziel muss es sein, die Lebensqualität der Regensburger*innen zu sichern.